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Às nove horas, do dia quatorze de dezembro de dois mil e quinze, na sala de reunião do egrégio 
Conselho Estadual de Educação do Estado do Pará, ocorreu a reunião ordinária com a presença 
dos seguintes membros: Prof. Jose Roberto Alves - Coordenador do FEE; Prof. Delmo Oliveira- 
CEE; Milena Monteiro da Silva – SEFEE; Doraci F. das Dores - CEDENPA;  Maria Gorete 
Rodrigues de Brito – UNCME; Ana Cláudia Sena – SENAC; Roberto Ferraz - UFPA; Emmanuel 
Cunha-ANFOPE; Ana Rosa Peixoto de Brito-ANFOPE; Nair Mascarenhas-UNDIME; Raquel 
Ribeiro-AE-SASE. A Profª Sandra Souto justificou ausência em virtude de encontrar-se em outro 
compromisso de trabalho, e a Profª Regina Pantoja (Ouvinte), em virtude de doença. A Reunião 
Ordinária tratou da seguinte pauta: Aprovação da Ata da Reunião Ordinária do dia dez de 
novembro de dois mil e quinze; Monitoramento do Plano Estadual de Educação; o que ocorrer. O 
Coordenador do FEE-Pa saudou os presentes e a respeito do primeiro ponto de pauta, aprovação 
da Ata da Reunião Ordinária do dia dez de novembro de dois mil e quinze, informou que a Ata 
foi enviada por e-mail aos membros do FEE para contribuições, e não recebeu acréscimos, mas a 
representante da UNCME Maria Gorete Rodrigues de Brito salientou que o nome do mês que 
ocorreu a reunião estava equivocado. A Secretária Executiva do FEE, Milena Monteiro, informou 
que fez a devida correção. Sem mais contribuições, a Ata foi aprovada por unanimidade. No 
segundo ponto de pauta, Monitoramento do Plano Estadual de Educação, o Coordenador 
enfatizou que o objetivo foi reunir com a comissão responsável pelo monitoramento do Plano 
Estadual de Educação, composta pelo CEE, representado pelo Prof. Delmo Oliveira, SEDUC, 
representada pelo próprio Coordenador, membros do FEE e representante da ALEPA, que não 
compareceu a reunião. Prof. José Roberto Alves mencionou que a ideia era criar estratégias para 
o monitoramento do PEE. Informou ainda que a Coordenadora Estadual da SASE, Kátia Tárrio, 
esteve em Brasília, e relatou que a SASE não tem uma definição de como será o trabalho de 
monitoramento dos Planos Municipais, mas os trabalhos dos fóruns não devem estar atrelados 
somente ao trabalho da SASE. O FEE deverá continuar com as ações para o monitoramento do 
PEE com base no documento que foi encaminhado pela SASE. O Coordenador reafirmou que 
FEE construirá estratégias para fazer o monitoramento, e, a partir de fevereiro criará uma agenda, 
e verificará a possibilidade de ocorrer o encontro com os representantes dos Fóruns Municipais 
de Educação - FME, que a princípio seria realizado em Dezembro, mas, não foi possível, diante 
da indefinição da SASE. Ressaltou a importância do FEE criar estratégias para o monitoramento 
do PEE, e com o passar dos meses verificar junto aos Avaliadores Educacionais, composto 
atualmente por: Kátia Tárrio - Coordenadora, Beatriz Padovani - Supervisora,  Milena Monteiro - 
Técnica, Nair Mascarenhas - Técnica, Raquel Ribeiro - Técnica, Ana Mello - Técnica e Diana 
Amorim - Técnica, o trabalho que vem sendo desenvolvido nos municípios. O Coordenador 
enfatizou que o trabalho deverá considerar as vintes metas do Plano Estadual. A esse respeito, a 
Profª Gorete Brito informou, que enquanto Coordenação da Comissão de Monitoramento e 
Sistematização, ela e o Prof. Francisco Willams C. Lima estavam preparando um instrumento 
para subsidiar o trabalho de monitoramento de maneira didática, mas resolveram não apresentar 
no momento, uma vez que ainda estava indefinido a forma que seria conduzido o processo. No 
entanto, salientou que irão aprimorá-lo a partir do documento com as vinte as metas e estratégias 
do PEE, e sugestões de indicadores, distribuído pela Secretária Executiva do FEE. A esse 
respeito, a Profª Milena Monteiro esclareceu que o documento com as metas, estratégias e 
indicadores referentes ao PEE foi impresso apenas para os representantes da Comissão de 
Monitoramento do PEE, mas, será enviado por e-mail a todos os membros do FEE. Ainda com a 
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palavra, Profª Milena Monteiro, enfatizou que a sugestão de indicadores ocorreu, uma vez que o 
processo de monitoramento necessita de análise de indicadores de todas as metas e suas 
respectivas estratégias. Salientou que o trabalho para o monitoramento do PEE poderia iniciar a 
partir dos indicadores sugeridos, verificando como está o atendimento de cada meta no território 
estadual, consequentemente ampliar os indicadores para uma análise mais precisa da situação 
educacional no Estado. Além disso, afirmou que o Fórum Estadual de Educação tem papel 
importante, e, a Profª Gorete Brito como Coordenadora da Comissão de Monitoramento e 
Sistematização precisará estabelecer encaminhamentos para consolidar o instrumento, assim 
como, a maneira que cada membro do FEE poderá contribuir com o trabalho. A esse respeito, a 
Profª Gorete Brito solicitou a Secretária Executiva a relação dos membros com número de 
telefone e e-mail para mobilizá-los, uma vez que precisaria marcar um encontro com a comissão 
antes da reunião ordinária. A Secretária Executiva sugeriu que todos os membros participassem 
da comissão de Monitoramento e Sistematização para o trabalho de monitoramento do PEE 
devido o índice muito baixo de freqüência nas reuniões. Todos os membros presentes 
concordaram com a sugestão. Neste ponto, a representante da UNDIME Nair Mascarenhas, 
sugeriu a utilização do quadro de agrupamento das metas do PEE, apresentado pela Secretária do 
FEE para a divisão do trabalho de monitoramento, consequentemente os membros do FEE 
deveriam escolher o grupo que iriam colaborar. O pleno pactuou com a sugestão. Dessa forma, os 
membros presentes foram agrupados da seguinte forma: Grupo I: Universalização da 
alfabetização e ampliação da escolaridade contemplou as metas um, dois, três, cinco, seis, sete, 
nove, dez e onze - SEDUC e SENAC; Grupo II: Superação da desigualdade e valorização das 
diferenças contemplou as metas quatro e oito- CEDENPA; Grupo III: Valorização e Formação 
dos Profissionais da Educação contemplou as metas quinze, dezesseis, dezessete e dezoito- 
UNDIME, ANFOPE; grupo IV: Educação Superior contemplou as metas doze, treze, quatorze- 
UNCME e UEPA; Grupo V: Gestão da educação e Financiamento, contemplou as metas 
dezenove e vinte- CEE, UFPA. O Coordenador solicitou a Secretária Executiva para socializar 
com os demais membros que não estavam presentes o quadro com a divisão dos grupos de 
trabalho para serem inseridos. A coordenadora da comissão de Monitoramento e Sistematização 
sugeriu que a reunião da comissão ocorresse no dia dois de fevereiro, no Conselho Municipal de 
Educação de Ananindeua - CME, às nove horas. No entanto, devido às festas de final de ano, e a 
proximidade da data sugerida, em acordo, os membros mudaram a data do encontro da comissão, 
para o dia vinte e seis de janeiro de dois e dezesseis, no CME, às nove horas. A ideia era 
apresentar um roteiro de trabalho para o monitoramento do PEE. A representante da UNDIME, 
Nair Mascarenhas, sugeriu que a comissão criasse um plano de ação estipulando o inicio da 
análise e os principais pontos que serão monitorados. A Profª Gorete Brito ficou de enviar o 
esboço do instrumento, por e-mail, para os membros para as devidas contribuições. Com a 
palavra Prof. José Roberto Alves reafirmou que a Profª Gorete Brito enviará o documento para as 
contribuições, e no dia da reunião com as devidas colaborações possam finalizar a proposta. 
Seguida definiu as datas das reuniões para o primeiro semestre de dois mil e dezesseis, sendo que 
a reunião de janeiro será conduzida pela Coordenadora da comissão de sistematização, professora 
Maria Gorete Brito, no dia vinte e seis, e as reuniões dos meses seguintes ficaram agendadas 
para: dezesseis de fevereiro de dois mil dezesseis; oito de março de dois mil dezesseis; doze de 
abril de dois mil dezesseis; dez de maio de dois mil dezesseis; quatorze de junho de dois mil 
dezesseis. No o que ocorrer, a Prof.ª Ana Rosa Peixoto, primeiro, justificou as ausências da 
ANFOPE devido problemas de saúde dos membros. Informou que nos dias dezesseis e dezessete 
de dezembro ocorrerá o V Seminário PARFOR-PA: os desafios da pesquisa na formação de 
professores no cenário amazônico; Encontro Estadual da ANFOPE e XIII Reunião Ampliada do 
FORPROF-PA com as Secretarias de Educação. O objetivo será promover debates e divulgação 
de experiências do PARFOR-PA, incentivando a postura investigativa, a compreensão e a análise 
dos problemas cotidianos, a formulação coletiva de proposições para o desenvolvimento da 
política de formação docente, da prática pedagógica e a ampliação da produção científica no 
contexto do Estado do Pará. A intenção era unir esforços para fortalecer a pesquisa tanto no 
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Brasil quanto no Pará. Prof. José Roberto Alves reafirmou a importância do FEE, mas, lamentou 
o índice baixo de participação dos membros nas reuniões. Neste aspecto, solicitou a ajuda dos 
membros presentes quanto a estratégias que contribuam para o retorno dos representantes das 
instituições ao FEE. Caso não seja possível, utilizará as normas do Regimento Interno do FEE, 
retirar as instituições do FEE. Prof. Roberto Ferraz solicitou que na próxima reunião tratem dos 
trabalhos realizados pelos AE’s quanto à construção dos Planos Municipais de Educação. A esse 
respeito Prof. José Roberto Alves, afirmou que o tema pode ser incluído na pauta da próxima 
reunião. Seguida discorreu sobre o processo de construção dos Planos de Educação, destacando 
que até o momento os AE’s não tinham uma orientação clara da SASE quanto ao processo de 
monitoramento. A Secretária Executiva, também AE, relatou que os AE’s não tiveram uma 
demanda efetiva em 2015, mas a SASE junto com o Fórum Nacional de Educação, criaram um 
link para que os Municípios e Estados respondessem questões referentes à Fórum, Conselhos e 
Sistema de Educação. Dos cento e quarenta e quatro municípios, cento e três responderam os 
questionários, mas, alguns municípios não apresentaram informações fidedignas. Sem mais 
pronunciamentos dos membros, o Coordenador do FEE agradeceu a todo (a)s à acolhida nos 
meses que coordenou as reuniões do FEE, no ano de 2015, e desejou a todo (a)s um excelente 
Natal e ano de 2016. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às onze horas e quarenta 
minutos, e eu, Milena Monteiro, lavrei a presente Ata que vai com frequência em anexo. A ata foi 
submetida à apreciação pelo pleno e foi aprovada por unanimidade com suas devidas correções. 

 




